

## Martes 30 de agosto de 2016

El Financiero Carstens advierte sobre los peligros del proteccionismo

**SAM FLEMING Y SHAWN DONNAN** El director del banco central de México ha advertido que las tendencias proteccionistas en las principales economías están amenazando el potencial del crecimiento en el mundo. Agustín Carstens, el gobernador del Banco de México, dijo que la resistencia a la globalización no sólo ha crecido en EU - donde Donald Trump ha estado prometiendo erradicar tratos comerciales - sino que también se está incrementando en varios países G20. Un informe que será publicado el martes por la revista independiente Global Trade Alert señala que ha habido un incremento en las medidas proteccionistas implementadas por los países G20 en los últimos dos años a pesar de que las principales economías del mundo habían prometido repetidamente que limitarían tales medidas. Para mediados de agosto, los gobiernos G20 han impuesto 350 medidas nuevas que han discriminado en contra de los intereses comerciales extranjeros, casi cuatro veces el número de las medidas que se implementaron en 2009. P.C. Banco de México, Agustín Carstens, proteccionismo Paquete de 2017, con crudo más bajo en diez años

**DAINZÚ PATIÑO** La Secretaría de Hacienda propondrá para el Paquete Económico 2017, un precio de 42 dólares por barril de petróleo, señaló la dependencia tras dar a conocer los detalles de la contratación de coberturas petroleras para 2017. Este monto es el más bajo desde 2006, cuando se presupuestó en 36.5 dólares y similar al precio de 2007, de 42.8 dólares por barril. "La estrategia de cobertura adoptada para el ejercicio 2017 cubre un precio de 42 dólares por barril que será propuesto al Congreso de la Unión en el Paquete Económico 2017", dijo Hacienda en un comunicado. Ello implicará un menor gasto el año entrante, fijar la atención en la recaudación de impuestos y enfocar esfuerzos para la contención de la deuda con el objetivo de llegar al déficit cero, señalaron expertos. P.C. SHCP, Paquete Económico 2017, petróleo, precios Rotación laboral en sector formal, la mayor en 8 años

**ZENYAZEN FLORES** El país reportó en julio pasado su máximo nivel de rotación laboral en el sector formal de la economía. Datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) indican que se reportó el mes pasado el mayor número de altas, pero también de bajas, lo cual significa que la rotación laboral se ha incrementado porque las empresas no sólo contratan, sino que también están separando personal de sus plantillas. Las cifras del instituto muestran que en julio de 2016 las separaciones (bajas) representaron 7.6 por ciento del empleo total registrado, que representa el máximo porcentaje observado desde 2008. En tanto, las contrataciones (altas) como porcentaje del empleo total registrado representaron 7.7 por ciento, evento que no se veía desde el mismo año (2008). En términos absolutos, los datos del IMSS reportan que en julio de este año hubo un millón 388 mil 439 separaciones y un millón 410 mil 499 altas, mientras que el total de trabajadores afiliados fue de 18 millones 348 mil 131 personas. P.C. IMSS, economía formal, empleo Desempleo baja a 3.75% y sorprende a analistas **Thamara Martínez** La tasa de desocupación en México reportó en julio una tasa de 3.75 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), con lo que con base en cifras ajustadas por estacionalidad se situó como el mes con menor desocupación desde junio de 2008. El dato de julio sorprendió al consenso de analistas, quienes esperaban una tasa de desocupación de cuatro por ciento de la PEA. Para el caso de los hombres, la tasa de desocupación alcanzó 3.71 por ciento, mientras que para las mujeres el desempleo también fue históricamente bajo con una proporción de 3.77 por ciento, señala información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En comparación con el mes previo, la tasa de desempleo disminuyó 0.15 puntos porcentuales. Pese a la cifra favorable de desempleo, una cantidad importante de personas aún se encuentra ocupada en la informalidad. Del total de ocupados en el mes, 57 por ciento se empleó en el sector informal, registrando un alza de 0.21 puntos porcentuales en comparación con junio. De igual forma el segmento de la población ocupada que, pese a tener un empleo, tiene la necesidad y el tiempo para laborar más horas, o bien, ocuparse en un segundo empleo -subocupados-, alcanzó una proporción de 7.83 por ciento, marginalmente inferior al dato de junio. Otro grupo de relevancia es el de los trabajadores bajo alguna condición de informalidad, por la naturaleza de su trabajo o por el no reconocimiento de su empleador. La tasa de informalidad laboral reveló un incremento mensual a 26.94 por ciento de la población ocupada, su mayor nivel en tres meses. P.C. INEGI, desempleo **Aportaciones del Infonavit deben pasar a pensiones YURIDIA TORRES** Es necesario separar la política de vivienda del régimen de pensión de los trabajadores, lo que contribuirá a que las aportaciones que los patrones realizan para este fin se asignen de manera obligatoria para la pensión y así estas se maximicen, propusieron especialistas de la Fundación de Estudios Financieros (Fundef). En su estudio "Principios para una Reforma Integral al Régimen de Pensiones en México" proponen que la aportación histórica de la cuota del Infonavit se asigne de manera obligatoria a la pensión y estudiar el diseño de un esquema transitorio en el que al menos parte de los nuevos recursos que antes se destinaban a la subcuenta de vivienda se inviertan en las Afores. Lo anterior porque las inversiones que el Infonavit realiza con los ahorros de los trabajadores dan bajo rendimiento y tienen un elevado costo de operación. La cuota que hace el patrón al Infonavit por cuenta de los trabajadores, que asciende al cinco por ciento, tiene un destino de inversión específico: hipotecas a los propios trabajadores que tienen su ahorro en el organismo. Además, la propuesta de que las Afores administren los recursos provenientes de las aportaciones a la vivienda también está relacionada con evitar los riesgos de insolvencia del Infonavit, donde en dos ocasiones le hicieron modificaciones a su régimen legal para rescatarlo financieramente, pasando el costo de la insolvencia a los ahorradores. Fundef también recomendó hacer extensiva esa modificación a los institutos de vivienda que forman parte de otros esquemas de pensiones. P.C. Fundef, pensiones, seguridad social **Récord de empleo registra el sexenio de Peña Nieto** sexenio de Peña Nieto en empleo

**ZENYAZEN FLORES** En lo que va del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto se han creado dos millones de empleos formales, cifra histórica en los registros del IMSS, sin embargo, todavía son insuficientes para absorber a los jóvenes que se incorporaron al mercado laboral y casi la mitad de las plazas se han dado de alta con dos salarios mínimos. Datos del IMSS indican que de diciembre de 2012 a julio de 2016 se crearon 2 millones 53 mil 195 empleos, cifra que es cuatro veces mayor a la reportada en igual periodo del expresidente Felipe Calderón y 60 por ciento superior

para el mismo lapso de su antecesor priísta, Ernesto Zedillo. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indicó que la creación de empleo estos primeros cuatro años es la mejor cifra de los últimos cinco sexenios, Datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) muestran que del primer trimestre de 2013 al segundo trimestre de 2016 se sumaron 3 millones 346 mil 723 personas a la Población Económicamente Activa. Si se considera que en ese periodo se crearon 2 millones de empleos formales, todavía existe un déficit de al menos un millón 300 mil puestos de trabajo. P.C. empleo Sector automotriz pierde fuerza para generar divisas

ESTEBAN ROJAS Desde 2009, la entrada de divisas del sector automotriz no había caído durante el primer semestre del año. Luego de crecer a doble y hasta triple dígito durante seis años consecutivos, la entrada de divisas al país proveniente de las exportaciones automotrices perdió "gas" durante el primer semestre de este año. La balanza comercial en esa industria presentó un saldo positivo por 29 mil 927 millones de dólares durante los primeros seis meses de 2016, es decir, 5.3 por ciento menos respecto a igual periodo del año pasado. Esta desaceleración es la primera para un lapso similar desde 2009, de acuerdo a las últimas cifras publicadas por el Inegi. El menor superávit comercial de la actividad automotriz se debe a una caída de 3.5 por ciento en las exportaciones y a una disminución de 1.2 en las importaciones durante el periodo de referencia, las cuales fueron resultado del lento crecimiento de la economía norteamericana y que no pudieron ser compensadas por el atractivo de la depreciación del peso. La exportación de productos automotrices podría ser uno de los rubros comerciales más sensibles al proceso electoral de Estados Unidos en caso de ganar Donald Trump, debido a sus posturas proteccionistas. P.C. industria automotriz Reforma Operan refinерías apenas ¡al 38%!

Por Alejandra López Cd. de México México (30 agosto 2016).- Accidentes industriales y mantenimiento de plantas en las refinерías Madero, Cadereyta y Minatitlán redujeron la oferta de combustibles en el País, la cual se suplió con importaciones. Estas tres instalaciones, que aportan el 39 por ciento de los combustibles producidos en el País, utilizan, en promedio, 38 por ciento de su capacidad para procesar crudo. Además, son las únicas que Pemex ha modernizado en los últimos 15 años para producir más gasolinas y diésel. Entre junio y julio, la producción total de gasolinas y diésel del País se redujo 14.7 por ciento al pasar de 598 mil 400 barriles diarios a 510 mil 200. En ese mismo periodo, la importación de estos combustibles aumentó 9.5 por ciento y cerró en 755 mil barriles diarios el mes pasado. P.C. sector energético, refinерías, producción, gasolina, diésel, combustibles Desconoce 85% monto de per

Por Jessika Becerra Cd. de México México (30 agosto 2016).- El 85 por ciento de los mexicanos desconoce cuánto recibirá de pensión en la vejez, según una encuesta de Sura aplicada en el País y América Latina. Pese a que las Afores ya envían a los trabajadores un informe provisional para estimar la pensión que obtendrán con base a su salario actual y el tiempo cotizado, sólo 15 por ciento de los mexicanos sabe cuánto tendrá en su pensión. Sin embargo, 49 por ciento de los consultados en México opina que ellos son los responsables de tener una buena pensión, un nivel similar al promedio de América Latina, que es de 48 por ciento. Aunque aceptan que son los responsables de constituir una pensión, solo 15 por ciento declaró que ahorra para su retiro, un nivel superior al 10 por ciento, que es el promedio de la región. Adolfo Aditti, director ejecutivo de clientes y marca de Sura, señaló que aunque los mexicanos saben que son responsables de invertir en su pensión, existe un gran desconocimiento sobre el ahorro para el retiro, por lo que las Afores deben redoblar el esfuerzo para promover y facilitar las aportaciones voluntarias. P.C. Afores, Sura, encuesta, pensiones, seguridad social Fijan cupo para exportar azúcar a EU Por Reuters Cd. de México México (30 agosto 2016).- México dijo hoy que el monto del cupo máximo para exportar azúcar a Estados Unidos en el periodo del 1 de octubre de 2016 y el 30 de septiembre de 2017 será de 870 mil 688.9 toneladas métricas valor crudo. El monto fue publicado por la Secretaría de Economía en el Diario Oficial de la Federación. México y Estados Unidos firmaron acuerdos a finales de 2014 que establecieron nuevas reglas para la exportación de azúcar mexicana al mercado estadounidense. Tras los acuerdos a inicios de cada cosecha se fija un cupo preliminar para México, el cual se ajusta a lo largo de la misma. Hasta ahora, ese monto ha estado en alrededor de 1.5 millones de toneladas por ciclo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Secretaría de Economía, azúcar, exportaciones Caen reservas en Dls. 171 millones

Por Notimex Cd. de México México (30 agosto 2016).- El saldo de las reservas internacionales al 26 de agosto fue de 176 mil 348 millones de dólares, una disminución de 171 millones, ligando dos semanas de bajas consecutivas, indicó el Banco de México (Banxico). La variación fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al Banxico por 41 millones de dólares, además de una reducción de 130 millones debido al cambio en la valuación de los activos internacionales del Instituto Central. El organismo detalló que al 26 de agosto, las reservas internacionales presentaron una disminución acumulada de 387 millones de dólares respecto al cierre de 2015. En su comunicado, Banxico indicó que la base monetaria (billetes y monedas y depósitos bancarios en cuenta corriente en el Banco de México) disminuyó 7 mil 828 millones de pesos, al alcanzar un saldo de un billón 242 mil 939 millones. Se estima que este comportamiento es congruente con el patrón estacional de la demanda por base monetaria. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, reservas internacionales El Economista La CDMX es la entidad más endeudada del país La Ciudad de México (CDMX) es la entidad federativa más endeuda del país, pues del 2010 a junio del 2016 acumuló un saldo por 68,587 millones de pesos, de acuerdo con el reporte de Deuda Pública de las Entidades Federativas de Aregional. Flavia Rodríguez, directora general de consultora, comentó que lo anterior solo refleja las dificultades que tienen las autoridades para financiar sus gastos, tanto los de operación como los de inversión. "La Ciudad de México se endeudó en más de 4,000 millones de pesos cada año entre el 2010 y 2016. Si ahora mismo se tuviera que pagar la deuda, cada habitante tendría que pagar alrededor de 7,700 pesos", expuso en conferencia de prensa. P.C. entidades federativas, deuda, finanzas públicas Hacienda va por presupuesto superavitario primario JORGE MONROY La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) presentará un paquete presupuestal superavitario primario. Al participar en la reunión plenaria de los diputados federales, el dirigente nacional del PRI, Enrique Reza Ochoa llamó a los legisladores a corregir errores del pasado en materia presupuestal, y por ello anunció que por primera vez en 8 ocho años se presentará un superavitario primario. &ldquo;Por primera vez en ocho años se presentará un paquete

económico superavitario primario, que tenemos que defender en la Cámara de Diputados para crear más y mejores empleos”, dijo. P.C. SHCP, finanzas públicas, paquete económico 2017 Riesgo sistémico en banca china REDACCIÓN La banca china enfrenta un riesgo sistémico proveniente de una creciente dependencia de prestamistas pequeños y medianos del financiamiento interbancario, advirtió el lunes la agencia de calificación crediticia Moody’s Investors Service en un reporte. Los activos más líquidos de esos bancos se mantienen en su mayor parte como interbancarios, por lo que tendrían que retirar fondos de otros bancos para cubrir sus propias necesidades de financiamiento, lo que a su vez podría llevar a un contagio, precisó Moody’s en un reporte. P.C. China, sistema financiero, economía mundial Estancada, Ley de Pensiones ELIZABETH ALBARRÁN A casi un año de que se presentara la iniciativa por parte del Ejecutivo de brindar una mayor independencia jurídica a la administradora de fondos para el retiro (afore) Pensiones, ésta se mantiene estancada en el Senado de la República, por lo que José María de la Torre Vereza, vocero ejecutivo de Pensiones, urgió a aprobarla lo antes posible. “Hay controles internos que nos limitan en la toma de decisiones y nos pone en desventaja con otras afores, por lo que el objeto de esta reforma es que se eliminen esos controles internos, ya que esto permitirá que la toma de decisiones sea más ágil”, dijo en entrevista con diversos medios de comunicación. P.C. Pensiones, seguridad social La Jornada Paquete Económico 2017 será realista: Videgaray Andrea Becerril, enviada | martes, 30 ago 2016 12:19 Ixtapan de la Sal. El paquete económico para el 2017 que el gobierno federal presentará al Congreso la próxima semana será realista, con pronósticos conservadores, buscará reducir el endeudamiento y no incluirá nuevos impuestos por lo que requerirá un ajuste al gasto público, anunció aquí el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray. Al reunirse con los senadores del PRI, que llevan a cabo su reunión plenaria con miras al próximo periodo de sesiones por iniciar, Videgaray insistió en que será un paquete presupuestal con el objetivo fundamental de la responsabilidad hacendaria y proteger la estabilidad de la economía mexicana. El funcionario adelantó que junto con el paquete económico se incluirán varias iniciativas, entre ellas una para promover el ahorro para el retiro, para simplificar el pago de impuestos, particularmente a las pequeñas empresas, entre otros. P.C. SHCP, Paquete Económico 2017 Reservas ligan dos semanas a la baja: BdeM Notimex | martes, 30 ago 2016 10:30 Ciudad de México. El saldo de las reservas internacionales del país al 26 de agosto pasado fue de 176 mil 348 millones de dólares, con una disminución semanal de 171 millones de dólares, con lo que hila dos semanas a la baja, indicó el Banco de México (BdeM). En su estado de cuenta semanal, detalló que dicha variación fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al Banco de México por 41 millones de dólares. Además, por una reducción de 130 millones de dólares debido al cambio en la valuación de los activos internacionales del Instituto Central. El organismo detalló que al 26 de agosto, las reservas internacionales presentaron una disminución acumulada de 387 millones de dólares respecto al cierre de 2015. A su vez, abundó que la base monetaria (billetes y monedas y depósitos bancarios en cuenta corriente en el Banco de México) disminuyó siete mil 828 millones de pesos, al alcanzar un saldo de un billón 242 mil 939 millones de pesos, cifra que implicó una variación anual de 16.5 por ciento. P.C. Banco de México, reservas internacionales Presentan estrategia de transición energética Israel Rodríguez | lunes, 29 ago 2016 18:20 Ciudad de México. El Consejo Consultivo para la Transición Energética realizó su primera sesión extraordinaria en la que se presentó ante los consejeros la Estrategia de Transición para promover el Uso de Tecnologías y Combustibles más Limpios. En su elaboración participaron representantes de la industria, la academia y organizaciones nacionales e internacionales, por medio de los grupos de trabajo establecidos en este Consejo: Producción, Consumo, Eficiencia Energética y Almacenamiento. Durante la sesión, se destacó que este documento contempla la modernización del sector eléctrico mexicano e identifica áreas de oportunidad en investigación, desarrollo tecnológico y formación de recursos humanos que permitirán a nuestro país alcanzar las metas que se plantean; asimismo, abre la posibilidad para que se desarrollen productos y servicios de alto valor agregado en tecnologías de energías limpias. La Estrategia considera una meta de generación de energías limpias de 35 por ciento a 2024; de 37.7 a 2030 y de 50 por ciento de generación eléctrica total a 2050. Para el caso de eficiencia energética se establece una meta de reducción de la intensidad energética por consumo final para el periodo del 2016 a 2030 del 1.9 ; y de 3.7 por ciento para el periodo de 2031 a 2050. P.C. sector energético, transición energética Dólar rebasa una vez más los \$19 Notimex | martes, 30 ago 2016 08:27 Ciudad de México. Al mediodía, el dólar libre sube 10 centavos respecto al inicio de la jornada, al ubicarse a la venta en un precio máximo de 19.10 pesos, y se compra en un mínimo de 18.31 pesos en sucursales bancarias de la Ciudad de México. A su vez, el euro asciende 11 centavos frente a la apertura, al ofertarse hasta en 21.25 pesos; la libra esterlina se cotiza en un precio máximo de 24.95 pesos y el yen se ofrece en 0.201 pesos. De acuerdo con el analista de CI Banco, Manuel Somoza, la moneda mexicana continúa influenciada por la especulación sobre el próximo actuar de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos. P.C. tipo de cambio Mezcla mexicana inicia semana con retroceso Notimex | lunes, 29 ago 2016 18:50 Ciudad de México. La mezcla mexicana de petróleo de exportación inició la última semana de agosto con una pérdida de 59 centavos respecto de la jornada previa, al ofertarse en 40.86 dólares por barril, informó la consultora Bursamétrica. De acuerdo con Banco Base, el retroceso se derivó por un fortalecimiento relativo del dólar frente a sus principales cruces, aunado al desvanecimiento de la perspectiva sobre un acuerdo en la estabilización del mercado internacional por parte de los miembros de la Organización de los Países Exportadores de Petróleos (OPEP). P.C. mezcla mexicana El País Julio se convierte en el mes con más turistas de la historia en España CRISTINA DELGADO Nunca antes llegaron tantos turistas a España en un solo mes como en julio de 2016. Casi 9,6 millones de extranjeros visitaron el país, un 9,1% más que un año antes, cuando ya se vivió un ejercicio de récord. Es una cifra superior incluso a la de agosto de 2015, la marca más alta hasta ahora. Se confirma el lleno total que vive España este verano, en buena medida, alimentado por los británicos que, pese a la debilidad de la libra tras el Brexit, siguen abarrotando las costas. P.C. turismo Las firmas de telecomunicaciones exigen una norma “justa y para todos” en Internet RAMÓN MUÑOZ Las operadoras de telecomunicaciones apuestan por una legislación “justa y simétrica” en materia de Internet que regule también a los gigantes de Internet como Google o Facebook. En este sentido, defienden las excepciones

que el reglamento de la Unión Europea va a establecer al principio general de neutralidad de la red que impide bloquear o discriminar los contenidos que viajen por su red, salvo por orden judicial, para garantizar la seguridad, o cuando consideren que hay peligro de congestión de sus redes. P.C. telecomunicaciones, internet